
会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　こんにちは。松永君、3分間スピーチ宜
しくお願いします。
　良い天気が続いています。朝のニュー
スで靖国神社の桜が午前中2輪咲いたそう
です。午後には5輪になり、桜の開花にな
りそうです。桜前線、早そうです。
　先週は「両忘」という掛軸の話をさせ

ていただきました。勉強不足で、この年になっても分からな
い事だらけです。
　私は、お茶を始めて、ブランクもありますが、人生の半分
以上、仕事の為もありますが続けております。とんでもなく
奥の深い習い物です。
　「物事と向き合う姿勢」と言う題で、千宗室 宗匠の文
で、お茶の「淡交」どう月刊誌にあった言葉です。
　お寺の講義のような形で老師が提唱されている時に、野球
の星野仙一さんが来られた事があったそうです。提唱は難し
い逸話を引用されるため長く通っている人でも難解なもの
で、初めての星野さんには無理があったのではと感想を尋ね
られたそうです。すると星野さんは「さっぱり分かりません
でした、けれど、全部私に対する教えをいただいているんだ
と思いました」と返答され、老師は物事としっかり向き合お
うとする姿勢を持っている心の表れだと捉え、大変感心され

たという話です。
　「分からない話は聞かない、興味のないことには
目を向けない、という人が多い世の中ですが、分か
らないことを一所懸命聞く姿勢というのは非常に大
切です」宗匠のお言葉です。
　人生勉強と思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎地区事務所より
　「米山記念奨学生オリエンテーションと歓迎会の
ご案内」

　　　日　時　4月20日（土）　　　受付 14：00～
　　　　　　　　　オリエンテーション 14：30～
　　　　　　　　　　　歓迎会 16：00～18：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「第49回ローターアクト地区大会の御礼」
◎吉田RCより
　「4月からの例会場および記帳場所について」
　改修工事が終了したため、4月から例会場および
記帳場所は「燕市吉田産業会館」になります。

ニコニコBOX
松永一義会長
　さくら前線のニュースが流れています。いい気分
に、桜で酒が飲めます。

　阿部さん、卓話楽しみにしてます。
　アクト 松永君、3分間スピーチ宜しく。
小越憲泰さん
　松永君（ローターアクト）今日は3分間スピーチあ
りがとう御座います。

　阿部会員、卓話ありがとう御座います。
熊倉昌平さん
　阿部吉弘さん、卓話ありがとうございます。楽し
みにしておりました。

渡辺良一さん
　今日、千葉のオフクロの95回目の誕生日です。元
気にしています！

　阿部さん、卓話楽しみにしています。

菊池　渉さん
　さすが、春彼岸を迎えると暖かくなり、我が寺の
境内の「しだれ梅」満開です。春一番に咲き、春
本番には、その席を桜にゆずる。私も見習いたい
ものです。

衛藤泰男さん
　我家の周りでは烏達が巣造りに励んでいます。雉
も人と出くわしても平気でうろついてます。平和
です。

小林敬典さん
　ご無沙汰しました。しばらく入院しておりまし
た。これからは出席出来ると思います。

梨本次郎さん
　先日の三条新聞に父の写真展のことが大きく取り
上げられていました。写真展の機会を与えて下
さった第四銀行 神子島支店長に感謝申し上げま
す。父も大層喜んでおりました。ありがとうござ
います。

梶　英和さん
　転勤により、例会出席も残り2回となりました。
皆様には大変お世話になりありがとうございました。

斎藤弘文さん
　天気が良いと心がうきうきします。
野水靖之さん
　今日は暖かいですね！！春らしくなりました。で
も引き続き花粉との戦いです！！

樺山　仁さん
　急な高温でビックリです。桜の花もじきに咲きま
すね。

　本日の阿部会員の卓話に期待しております。
吉井直樹さん
　春の暖かさが、続いていますが、本当の季節はも
うちょっと先ですね。

　本日阿部さんの卓話を楽しみにしています。宜し
くお願いします。

野崎喜一郎さん
　大変良い天気で心がウキウキしてきます。
加藤紋次郎さん
　春ですね！！久し振りですね！！
伊藤寛一さん
　暖かくて、いい日ですネ。
　阿部さん宜しくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　プログラム委員会を代表しての卓話、ご苦労様で
す。阿部会員宜しくお願い致します。

小出子恵出さん
　フキノトウが出ました。春ですネ。

　けど、話は筋が通っていて、基本誰にも分け隔て
なく優しい人でした。が、恨んでいた人も沢山いま
した。今でもおまんちのばあちゃんにこんな事を言
われたと言われた事もあります。
　世の中も段々厳しくなって、18歳にならないと接
客が出来なくなってきて、うちではなくて他所の話
なのに、間違えられて祖母は警察に一晩泊めさせら
れた事がありました。字が読めないので話が通じな
かったそうでした。
　姉が来るとその妹も来る。ほとんどが親が連れて
来ました。いろんな人が来ましたが、皆明るくて気
が強い人ばかりでした。まあ、そうじゃなければ勤
まらないと思いますが。
　そして芸者を辞めたいという人には良い話がある
と言って、いろんな縁談をまとめていました。決
まってその話が広まると「なんで俺に教えてくれな
かったんだ」と必ず数人の馴染のお客さんに怒られ
ていました。
　県北の或る和菓子店の娘さんという人が夜遅くに
お母さんと来られて「芸者になりたいので住み込み

で勤めさせて欲しい」という事がありました。とて
も綺麗なお姉さんで「おー！これは売れるなあ」と
感激しました。次の日に警察から「病院から癲癇持
ちの患者さんがお母さんと脱走してそちらに伺った
と知らせがあったのですが？」と言う電話が掛かっ
て来ました。結局その日もうちに泊まって次の日の
朝、そこのうちのお父さんが車で迎えに来て帰って
行きましたが、毎年3、4回はいろんな方が来られま
したが、もうこの20年間位は一つもありません。
　よく芸者は育てられないのか？と訊かれますが、
私は花柳界の衰退はこの日本が豊かになったからだ
と思っています。
　もう貧しい農村はありません。土地が売れるよう
になったり、貸せられるようになりました。
　三条に沢山あった小座敷だけの料亭はうちだけに
なってしまいましたが、ウチも斜陽産業です。
　それでも折角料理を覚えて来たのでこれからも続
けていけたらと思っています。
　本日は拙い話ではございますが、最後まで聞いて
くださりましてありがとうございました。
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【ヴィジター】
 ・三条RAC　松永憲和さん
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【先週のメークアップ】

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

■本日の出席会員数：59名中45名
■先々週出席率：79.31％
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山田富義さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
西山徳芳さん、　 若槻八十彦さん、 中沢真幸さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 金子俊郎さん、
高橋　司さん、　 中村信一さん、　 斎藤真澄さん、
杉山幸英さん、　 近藤雄介さん、　 小林卓哉さん、
五十嵐晋三さん、 丸山行彦さん、　 明田川賢一さん、
米山智哉さん
　阿部吉弘会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月20日分　￥      37,000
　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,501,000

三条ローターアクトクラブ会員
「3分間スピーチ」

　　三条ローターアクトクラブ
　　　　　　松永　憲和さん
　皆さんこんにちは、株式会社
ハイサーブウエノに勤めていま
す松永です。
　3分間スピーチということで自
分のことについて振り返って見
ました。自分は、高校は県央工

高校で3年間山岳部でした。山岳部に入って初めて
登った山は、平標山に登ったことを覚えています。
自分は、山頂まで登ることができましたが下山のと
きに体力が無くて3年と顧問の先生に助けて貰いな
がら一緒に下山しました。
　自分も仕事や三条ローターアクトクラブで何が出
来るか分かりませんが自分も助けられるよう頑張り
たいです。
　第49回ローターアクト地区大会で、自分は少し
だけ司会をやらせてもらいました。色んな人からの
フォローもあって司会をすることができました。あ
りがとうございました。
　以上で終わります。

「卓　話」
　　　　　　阿部　吉弘 会員
　皆さまお久しぶりです。最近出
席率が悪くて申し訳ございませ
ん。
　卓話の話を頂いた時、何を話し
たら良いのか？
　私には仕事の話くらいしか出来
ないのですが、料理の話をしても

自分でも訳が分からない事だらけだし、最近業界の
仕事も経営も多様化して来ています。
　偶に東京で昔の仲間と会って呑みながらいろいろ
な話をしますが、私は話についていけず、いつも解
った様な顔をして何とか誤魔化していますが、さっ
ぱり解りません。
　今もやっているお店でも、僕らの頃は20人いた調
理場も今は2、3人とかいう店だらけになりました。
一緒に働いていた友達も東京に残って仕事をしてい
た人は何十人も弟子がいたり、大手のファミレスや
コンビニ弁当の献立とかを一年中考えて調理場には
立っていない人もいますが、ほとんどは手間の良い
居酒屋チェーンとかで仕事をしています。
　私はこの三条の青玉小路で「料亭福海老」という
料理屋を営んでいます。
　料亭と言えば「芸者遊びをする」という意味です
が、今は高級料理を提供する店のイメージに使われ
ているようです。
　三条は「料理」と「置屋」と分かれていて、この
二つを同じ店で行う所謂「二業」は禁止されていま
した。
　福海老は「置屋」をやっていました。今は三条で
芸者さんは4人だけになりました。
　「本寺小路のシーラカンス」なんて謂われていま
すが、お昼には今でも芸の稽古をしています。
　三条は「市山流」と「藤間流」があります。
　本寺小路には道場があったのですが、組合を解散
して取り壊してしまいました。今は両方とも新潟ま
で通って稽古をしています。
　新潟県内はだいたいこの「市山流」と「藤間流」
とあって、弥彦は「市山流」だけで、長岡だけ三つ
あってもう一つは「花柳流」です。
　三条には加茂からお師匠さんが通っていました
が、いなくなってしまいました。
　よく雪椿祭りの審査委員長をしていた方でした
が、「あんげいつもゲのでる女ばかりらっや」って
あまり女性には興味がなかったみたいです。
　私が幼少の頃はまだ住み込みと通いの芸者さんが
おりました。

　だいたい10年間奉公して独立していきます。
　夕方になると何故か友達が沢山遊びに寄って来て
いました。芸者さんが着替えいるがいつも夕方が多
かったからだと思います。
　三条は結婚式などのお祝い事ももちろん、葬儀等
でも大きな葬儀では今でも芸者衆を頼まれます。よ
く世間からやって来る人に「不謹慎だ」と言われた
事がありました。でも、これも三条の伝統で、人の
話によると昔は農村などでは飲酒は祝言か葬儀の時
くらいしか許されなかったそうで、結婚式等は何日
もあげてその名残で芸者さんもあげたそうです。
三条は芸者さんは「第一」「第二」と分かれていま
した。
　福海老は「第一」に加盟していまして、うちの祖
母は30数年間組合長を務めていました。
　晩年は足腰が弱って家に籠っていましたが、出掛
けると数日音信不通になり、そのうちに電話が掛か
って来て「今、○○にいるんだけど金がねえなって
きたっけ送ってくれっや」とかは日常でした。祖母
はタンス預金が主で、札束を丁寧に数えて一束毎に
紙に包んでしまっていました。
　私が見ていると「触るんじゃねえろ！指が切れ
るっけな！」っていつも訳の分からない事を言って
近づけませんでした。
　祖母は栗林の農家の生まれで、学校は小学校しか
でていなくて字も漢字は勿論、ひらがなもほとんど
読めないし書けませんでした。小学校は妹をおんぶ
して通っていて、昔本寺小路で枝豆とかとうきびを
売っていたおばあさんと同級生だったそうで、よく
その人が「もりこう学校っていって子守をしながら
学校へ行ってたんだよ」と教えてくれました。
　その妹はその後家に養女に入って芸者になりまし
た。姉なのにウチの祖母を「お母さん」と呼んでい
ました。
　しかし、酔っぱらうといつも祖母と喧嘩になり、
しまいには「へえ、こんつあん店二度と来ねを！！」
祖母は「二度と来るな！もうオメの顔なんかみたく
ねを！」と怒鳴り合っていて、明日からどうなるん
だろう？と不安に思いましたが、翌日になると「お
母さん」って何もなかった様にやって来ていつもの
様にしていたから、やっぱり姉妹なんだなあ？と子
供心に思っていました。
　祖母は今だから話せますが、お客さんを見た目で
判断していました。ざいごの爺さんとか工場で働く
人達でも作業服や野良仕事の恰好で本寺小路を飲ん
でいる人がけっこう歩いていましたが、絶対に上げ
ませんでした。知らない人も上げない。それで文句
を言うと今では問題になる様な差別用語を平気で
使って言い返していました。

　けど、話は筋が通っていて、基本誰にも分け隔て
なく優しい人でした。が、恨んでいた人も沢山いま
した。今でもおまんちのばあちゃんにこんな事を言
われたと言われた事もあります。
　世の中も段々厳しくなって、18歳にならないと接
客が出来なくなってきて、うちではなくて他所の話
なのに、間違えられて祖母は警察に一晩泊めさせら
れた事がありました。字が読めないので話が通じな
かったそうでした。
　姉が来るとその妹も来る。ほとんどが親が連れて
来ました。いろんな人が来ましたが、皆明るくて気
が強い人ばかりでした。まあ、そうじゃなければ勤
まらないと思いますが。
　そして芸者を辞めたいという人には良い話がある
と言って、いろんな縁談をまとめていました。決
まってその話が広まると「なんで俺に教えてくれな
かったんだ」と必ず数人の馴染のお客さんに怒られ
ていました。
　県北の或る和菓子店の娘さんという人が夜遅くに
お母さんと来られて「芸者になりたいので住み込み
で勤めさせて欲しい」という事がありました。とて
も綺麗なお姉さんで「おー！これは売れるなあ」と
感激しました。次の日に警察から「病院から癲癇持
ちの患者さんがお母さんと脱走してそちらに伺った
と知らせがあったのですが？」と言う電話が掛かっ
て来ました。結局その日もうちに泊まって次の日の
朝、そこのうちのお父さんが車で迎えに来て帰って
行きましたが、毎年3、4回はいろんな方が来られま
したが、もうこの20年間位は一つもありません。
　よく芸者は育てられないのか？と訊かれますが、
私は花柳界の衰退はこの日本が豊かになったからだ
と思っています。
　もう貧しい農村はありません。土地が売れるよう
になったり、貸せられるようになりました。
　三条に沢山あった小座敷だけの料亭はうちだけに
なってしまいましたが、ウチも斜陽産業です。
　それでも折角料理を覚えて来たのでこれからも続
けていけたらと思っています。
　本日は拙い話ではございますが、最後まで聞いて
くださりましてありがとうございました。
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中村信一会員へ
米山記念奨学生カウンセラー委嘱状の授与

ご栄転のため退会されることになった梶 英和会員からご挨拶
いただきました。
新任地でのご活躍とご健康をお祈り致します。



山田富義さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
西山徳芳さん、　 若槻八十彦さん、 中沢真幸さん、
柳取崇之さん、　 小林吾郎さん、　 金子俊郎さん、
高橋　司さん、　 中村信一さん、　 斎藤真澄さん、
杉山幸英さん、　 近藤雄介さん、　 小林卓哉さん、
五十嵐晋三さん、 丸山行彦さん、　 明田川賢一さん、
米山智哉さん
　阿部吉弘会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　3月20日分　￥      37,000
　　　　　　　今 年 度 累 計　￥ 1,501,000

三条ローターアクトクラブ会員
「3分間スピーチ」

　　三条ローターアクトクラブ
　　　　　　松永　憲和さん
　皆さんこんにちは、株式会社
ハイサーブウエノに勤めていま
す松永です。
　3分間スピーチということで自
分のことについて振り返って見
ました。自分は、高校は県央工

高校で3年間山岳部でした。山岳部に入って初めて
登った山は、平標山に登ったことを覚えています。
自分は、山頂まで登ることができましたが下山のと
きに体力が無くて3年と顧問の先生に助けて貰いな
がら一緒に下山しました。
　自分も仕事や三条ローターアクトクラブで何が出
来るか分かりませんが自分も助けられるよう頑張り
たいです。
　第49回ローターアクト地区大会で、自分は少し
だけ司会をやらせてもらいました。色んな人からの
フォローもあって司会をすることができました。あ
りがとうございました。
　以上で終わります。

「卓　話」
　　　　　　阿部　吉弘 会員
　皆さまお久しぶりです。最近出
席率が悪くて申し訳ございませ
ん。
　卓話の話を頂いた時、何を話し
たら良いのか？
　私には仕事の話くらいしか出来
ないのですが、料理の話をしても

自分でも訳が分からない事だらけだし、最近業界の
仕事も経営も多様化して来ています。
　偶に東京で昔の仲間と会って呑みながらいろいろ
な話をしますが、私は話についていけず、いつも解
った様な顔をして何とか誤魔化していますが、さっ
ぱり解りません。
　今もやっているお店でも、僕らの頃は20人いた調
理場も今は2、3人とかいう店だらけになりました。
一緒に働いていた友達も東京に残って仕事をしてい
た人は何十人も弟子がいたり、大手のファミレスや
コンビニ弁当の献立とかを一年中考えて調理場には
立っていない人もいますが、ほとんどは手間の良い
居酒屋チェーンとかで仕事をしています。
　私はこの三条の青玉小路で「料亭福海老」という
料理屋を営んでいます。
　料亭と言えば「芸者遊びをする」という意味です
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した。
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　「本寺小路のシーラカンス」なんて謂われていま
すが、お昼には今でも芸の稽古をしています。
　三条は「市山流」と「藤間流」があります。
　本寺小路には道場があったのですが、組合を解散
して取り壊してしまいました。今は両方とも新潟ま
で通って稽古をしています。
　新潟県内はだいたいこの「市山流」と「藤間流」
とあって、弥彦は「市山流」だけで、長岡だけ三つ
あってもう一つは「花柳流」です。
　三条には加茂からお師匠さんが通っていました
が、いなくなってしまいました。
　よく雪椿祭りの審査委員長をしていた方でした
が、「あんげいつもゲのでる女ばかりらっや」って
あまり女性には興味がなかったみたいです。
　私が幼少の頃はまだ住み込みと通いの芸者さんが
おりました。

　だいたい10年間奉公して独立していきます。
　夕方になると何故か友達が沢山遊びに寄って来て
いました。芸者さんが着替えいるがいつも夕方が多
かったからだと思います。
　三条は結婚式などのお祝い事ももちろん、葬儀等
でも大きな葬儀では今でも芸者衆を頼まれます。よ
く世間からやって来る人に「不謹慎だ」と言われた
事がありました。でも、これも三条の伝統で、人の
話によると昔は農村などでは飲酒は祝言か葬儀の時
くらいしか許されなかったそうで、結婚式等は何日
もあげてその名残で芸者さんもあげたそうです。
三条は芸者さんは「第一」「第二」と分かれていま
した。
　福海老は「第一」に加盟していまして、うちの祖
母は30数年間組合長を務めていました。
　晩年は足腰が弱って家に籠っていましたが、出掛
けると数日音信不通になり、そのうちに電話が掛か
って来て「今、○○にいるんだけど金がねえなって
きたっけ送ってくれっや」とかは日常でした。祖母
はタンス預金が主で、札束を丁寧に数えて一束毎に
紙に包んでしまっていました。
　私が見ていると「触るんじゃねえろ！指が切れ
るっけな！」っていつも訳の分からない事を言って
近づけませんでした。
　祖母は栗林の農家の生まれで、学校は小学校しか
でていなくて字も漢字は勿論、ひらがなもほとんど
読めないし書けませんでした。小学校は妹をおんぶ
して通っていて、昔本寺小路で枝豆とかとうきびを
売っていたおばあさんと同級生だったそうで、よく
その人が「もりこう学校っていって子守をしながら
学校へ行ってたんだよ」と教えてくれました。
　その妹はその後家に養女に入って芸者になりまし
た。姉なのにウチの祖母を「お母さん」と呼んでい
ました。
　しかし、酔っぱらうといつも祖母と喧嘩になり、
しまいには「へえ、こんつあん店二度と来ねを！！」
祖母は「二度と来るな！もうオメの顔なんかみたく
ねを！」と怒鳴り合っていて、明日からどうなるん
だろう？と不安に思いましたが、翌日になると「お
母さん」って何もなかった様にやって来ていつもの
様にしていたから、やっぱり姉妹なんだなあ？と子
供心に思っていました。
　祖母は今だから話せますが、お客さんを見た目で
判断していました。ざいごの爺さんとか工場で働く
人達でも作業服や野良仕事の恰好で本寺小路を飲ん
でいる人がけっこう歩いていましたが、絶対に上げ
ませんでした。知らない人も上げない。それで文句
を言うと今では問題になる様な差別用語を平気で
使って言い返していました。

　けど、話は筋が通っていて、基本誰にも分け隔て
なく優しい人でした。が、恨んでいた人も沢山いま
した。今でもおまんちのばあちゃんにこんな事を言
われたと言われた事もあります。
　世の中も段々厳しくなって、18歳にならないと接
客が出来なくなってきて、うちではなくて他所の話
なのに、間違えられて祖母は警察に一晩泊めさせら
れた事がありました。字が読めないので話が通じな
かったそうでした。
　姉が来るとその妹も来る。ほとんどが親が連れて
来ました。いろんな人が来ましたが、皆明るくて気
が強い人ばかりでした。まあ、そうじゃなければ勤
まらないと思いますが。
　そして芸者を辞めたいという人には良い話がある
と言って、いろんな縁談をまとめていました。決
まってその話が広まると「なんで俺に教えてくれな
かったんだ」と必ず数人の馴染のお客さんに怒られ
ていました。
　県北の或る和菓子店の娘さんという人が夜遅くに
お母さんと来られて「芸者になりたいので住み込み
で勤めさせて欲しい」という事がありました。とて
も綺麗なお姉さんで「おー！これは売れるなあ」と
感激しました。次の日に警察から「病院から癲癇持
ちの患者さんがお母さんと脱走してそちらに伺った
と知らせがあったのですが？」と言う電話が掛かっ
て来ました。結局その日もうちに泊まって次の日の
朝、そこのうちのお父さんが車で迎えに来て帰って
行きましたが、毎年3、4回はいろんな方が来られま
したが、もうこの20年間位は一つもありません。
　よく芸者は育てられないのか？と訊かれますが、
私は花柳界の衰退はこの日本が豊かになったからだ
と思っています。
　もう貧しい農村はありません。土地が売れるよう
になったり、貸せられるようになりました。
　三条に沢山あった小座敷だけの料亭はうちだけに
なってしまいましたが、ウチも斜陽産業です。
　それでも折角料理を覚えて来たのでこれからも続
けていけたらと思っています。
　本日は拙い話ではございますが、最後まで聞いて
くださりましてありがとうございました。
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会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　こんにちは。松永君、3分間スピーチ宜
しくお願いします。
　良い天気が続いています。朝のニュー
スで靖国神社の桜が午前中2輪咲いたそう
です。午後には5輪になり、桜の開花にな
りそうです。桜前線、早そうです。
　先週は「両忘」という掛軸の話をさせ

ていただきました。勉強不足で、この年になっても分からな
い事だらけです。
　私は、お茶を始めて、ブランクもありますが、人生の半分
以上、仕事の為もありますが続けております。とんでもなく
奥の深い習い物です。
　「物事と向き合う姿勢」と言う題で、千宗室 宗匠の文
で、お茶の「淡交」どう月刊誌にあった言葉です。
　お寺の講義のような形で老師が提唱されている時に、野球
の星野仙一さんが来られた事があったそうです。提唱は難し
い逸話を引用されるため長く通っている人でも難解なもの
で、初めての星野さんには無理があったのではと感想を尋ね
られたそうです。すると星野さんは「さっぱり分かりません
でした、けれど、全部私に対する教えをいただいているんだ
と思いました」と返答され、老師は物事としっかり向き合お
うとする姿勢を持っている心の表れだと捉え、大変感心され

たという話です。
　「分からない話は聞かない、興味のないことには
目を向けない、という人が多い世の中ですが、分か
らないことを一所懸命聞く姿勢というのは非常に大
切です」宗匠のお言葉です。
　人生勉強と思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎地区事務所より
　「米山記念奨学生オリエンテーションと歓迎会の
ご案内」

　　　日　時　4月20日（土）　　　受付 14：00～
　　　　　　　　　オリエンテーション 14：30～
　　　　　　　　　　　歓迎会 16：00～18：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「第49回ローターアクト地区大会の御礼」
◎吉田RCより
　「4月からの例会場および記帳場所について」
　改修工事が終了したため、4月から例会場および
記帳場所は「燕市吉田産業会館」になります。

ニコニコBOX
松永一義会長
　さくら前線のニュースが流れています。いい気分
に、桜で酒が飲めます。

　阿部さん、卓話楽しみにしてます。
　アクト 松永君、3分間スピーチ宜しく。
小越憲泰さん
　松永君（ローターアクト）今日は3分間スピーチあ
りがとう御座います。

　阿部会員、卓話ありがとう御座います。
熊倉昌平さん
　阿部吉弘さん、卓話ありがとうございます。楽し
みにしておりました。

渡辺良一さん
　今日、千葉のオフクロの95回目の誕生日です。元
気にしています！

　阿部さん、卓話楽しみにしています。

菊池　渉さん
　さすが、春彼岸を迎えると暖かくなり、我が寺の
境内の「しだれ梅」満開です。春一番に咲き、春
本番には、その席を桜にゆずる。私も見習いたい
ものです。

衛藤泰男さん
　我家の周りでは烏達が巣造りに励んでいます。雉
も人と出くわしても平気でうろついてます。平和
です。

小林敬典さん
　ご無沙汰しました。しばらく入院しておりまし
た。これからは出席出来ると思います。

梨本次郎さん
　先日の三条新聞に父の写真展のことが大きく取り
上げられていました。写真展の機会を与えて下
さった第四銀行 神子島支店長に感謝申し上げま
す。父も大層喜んでおりました。ありがとうござ
います。

梶　英和さん
　転勤により、例会出席も残り2回となりました。
皆様には大変お世話になりありがとうございました。

斎藤弘文さん
　天気が良いと心がうきうきします。
野水靖之さん
　今日は暖かいですね！！春らしくなりました。で
も引き続き花粉との戦いです！！

樺山　仁さん
　急な高温でビックリです。桜の花もじきに咲きま
すね。

　本日の阿部会員の卓話に期待しております。
吉井直樹さん
　春の暖かさが、続いていますが、本当の季節はも
うちょっと先ですね。

　本日阿部さんの卓話を楽しみにしています。宜し
くお願いします。

野崎喜一郎さん
　大変良い天気で心がウキウキしてきます。
加藤紋次郎さん
　春ですね！！久し振りですね！！
伊藤寛一さん
　暖かくて、いい日ですネ。
　阿部さん宜しくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　プログラム委員会を代表しての卓話、ご苦労様で
す。阿部会員宜しくお願い致します。

小出子恵出さん
　フキノトウが出ました。春ですネ。

　けど、話は筋が通っていて、基本誰にも分け隔て
なく優しい人でした。が、恨んでいた人も沢山いま
した。今でもおまんちのばあちゃんにこんな事を言
われたと言われた事もあります。
　世の中も段々厳しくなって、18歳にならないと接
客が出来なくなってきて、うちではなくて他所の話
なのに、間違えられて祖母は警察に一晩泊めさせら
れた事がありました。字が読めないので話が通じな
かったそうでした。
　姉が来るとその妹も来る。ほとんどが親が連れて
来ました。いろんな人が来ましたが、皆明るくて気
が強い人ばかりでした。まあ、そうじゃなければ勤
まらないと思いますが。
　そして芸者を辞めたいという人には良い話がある
と言って、いろんな縁談をまとめていました。決
まってその話が広まると「なんで俺に教えてくれな
かったんだ」と必ず数人の馴染のお客さんに怒られ
ていました。
　県北の或る和菓子店の娘さんという人が夜遅くに
お母さんと来られて「芸者になりたいので住み込み

で勤めさせて欲しい」という事がありました。とて
も綺麗なお姉さんで「おー！これは売れるなあ」と
感激しました。次の日に警察から「病院から癲癇持
ちの患者さんがお母さんと脱走してそちらに伺った
と知らせがあったのですが？」と言う電話が掛かっ
て来ました。結局その日もうちに泊まって次の日の
朝、そこのうちのお父さんが車で迎えに来て帰って
行きましたが、毎年3、4回はいろんな方が来られま
したが、もうこの20年間位は一つもありません。
　よく芸者は育てられないのか？と訊かれますが、
私は花柳界の衰退はこの日本が豊かになったからだ
と思っています。
　もう貧しい農村はありません。土地が売れるよう
になったり、貸せられるようになりました。
　三条に沢山あった小座敷だけの料亭はうちだけに
なってしまいましたが、ウチも斜陽産業です。
　それでも折角料理を覚えて来たのでこれからも続
けていけたらと思っています。
　本日は拙い話ではございますが、最後まで聞いて
くださりましてありがとうございました。
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　　次々週例会　 4月 1 0 日　　「市内4RC合同例会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於 ジオ・ワールド ビップ

　　次 週 例 会　 4 月 3 日　　「会員卓話」　熊倉昌平 会員

元日

元日

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 11 2

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます） 記帳場所
　●燕　RC　　　 　　　　4　月 11日（木）夜例会
　●燕　RC　　　　　　　　　18日（木）夜例会
　●加茂RC　　　　　　　　　18日（木）夜例会
　●吉田RC　　　　　　　　　19日（金）例会日変更

燕三条ワシントンホテル
燕三条ワシントンホテル
加茂市産業センター
燕市吉田産業会館 窓口（10：00～15：00）

三条ロータリークラブ例会日

※吉田RCの例会場及び記帳場所は、4月より「燕市吉田産業会館」になります。

元日

22

12 13

19 20

26 27

29 30

8 9 10

1 2 3

11

4

1716 1815

2423

30

25

7

1

14

21

28 29

65
◆三条東RC
　夜例会「観桜会」
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「PETS報告会」
　　井上正栄
　　　会長エレクト

◆三条南RC
　休会

◆三条南RC
　8日（月）→10日（水）
　市内4RC合同例会
　に振替
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「会員卓話」
　　布施純也 会員

◆三条南RC
　「母子の健康月間」
　　名古屋 豊 会員

◆三条北RC
　9日（火）→10日（水）
　市内4RC合同例会
　に振替
　（記帳できます）

◆三条北RC
　「夜例会」
　（記帳できます）

◆三条北RC
　休会

2827
◆三条RC
　「PETS報告会」
　　若槻八十彦
　　　会長エレクト

◆三条北RC
　「外部卓話」
　三条市長
　　　國定勇人 様

◆三条RC
　「職場例会」
　　於 柏崎刈羽
　　原子力発電所

◆三条RC
　卓話予定

◆三条RC
　市内4RC合同例会
　「認知症の早期発見と予防」
　新潟医療福祉大学
　  教授 児玉直樹 様
　於 ジオ・ワールド ビップ

◆三条北RC
　「母子の健康月間」
　　　森　宏 会員

◆三条南RC
　「会員卓話」
　　加藤一芳 会員
　於 三条ロイヤルホテル
　（記帳できます）

◆三条RC　
　「会員卓話」
　　熊倉昌平 会員

◆三条東RC
　11日（木）→10日（水）
　市内4RC合同例会
　に振替
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「会員増強フォーラム」

◆三条東RC
　「外部卓話」
　㈲島 社長
　　　中島敬二 様

昭和の日 休日

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　こんにちは。松永君、3分間スピーチ宜
しくお願いします。
　良い天気が続いています。朝のニュー
スで靖国神社の桜が午前中2輪咲いたそう
です。午後には5輪になり、桜の開花にな
りそうです。桜前線、早そうです。
　先週は「両忘」という掛軸の話をさせ

ていただきました。勉強不足で、この年になっても分からな
い事だらけです。
　私は、お茶を始めて、ブランクもありますが、人生の半分
以上、仕事の為もありますが続けております。とんでもなく
奥の深い習い物です。
　「物事と向き合う姿勢」と言う題で、千宗室 宗匠の文
で、お茶の「淡交」どう月刊誌にあった言葉です。
　お寺の講義のような形で老師が提唱されている時に、野球
の星野仙一さんが来られた事があったそうです。提唱は難し
い逸話を引用されるため長く通っている人でも難解なもの
で、初めての星野さんには無理があったのではと感想を尋ね
られたそうです。すると星野さんは「さっぱり分かりません
でした、けれど、全部私に対する教えをいただいているんだ
と思いました」と返答され、老師は物事としっかり向き合お
うとする姿勢を持っている心の表れだと捉え、大変感心され

たという話です。
　「分からない話は聞かない、興味のないことには
目を向けない、という人が多い世の中ですが、分か
らないことを一所懸命聞く姿勢というのは非常に大
切です」宗匠のお言葉です。
　人生勉強と思います。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事

◎地区事務所より
　「米山記念奨学生オリエンテーションと歓迎会の
ご案内」

　　　日　時　4月20日（土）　　　受付 14：00～
　　　　　　　　　オリエンテーション 14：30～
　　　　　　　　　　　歓迎会 16：00～18：00
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
◎地区ローターアクト委員会より
　「第49回ローターアクト地区大会の御礼」
◎吉田RCより
　「4月からの例会場および記帳場所について」
　改修工事が終了したため、4月から例会場および
記帳場所は「燕市吉田産業会館」になります。

ニコニコBOX
松永一義会長
　さくら前線のニュースが流れています。いい気分
に、桜で酒が飲めます。

　阿部さん、卓話楽しみにしてます。
　アクト 松永君、3分間スピーチ宜しく。
小越憲泰さん
　松永君（ローターアクト）今日は3分間スピーチあ
りがとう御座います。

　阿部会員、卓話ありがとう御座います。
熊倉昌平さん
　阿部吉弘さん、卓話ありがとうございます。楽し
みにしておりました。

渡辺良一さん
　今日、千葉のオフクロの95回目の誕生日です。元
気にしています！

　阿部さん、卓話楽しみにしています。

菊池　渉さん
　さすが、春彼岸を迎えると暖かくなり、我が寺の
境内の「しだれ梅」満開です。春一番に咲き、春
本番には、その席を桜にゆずる。私も見習いたい
ものです。

衛藤泰男さん
　我家の周りでは烏達が巣造りに励んでいます。雉
も人と出くわしても平気でうろついてます。平和
です。

小林敬典さん
　ご無沙汰しました。しばらく入院しておりまし
た。これからは出席出来ると思います。

梨本次郎さん
　先日の三条新聞に父の写真展のことが大きく取り
上げられていました。写真展の機会を与えて下
さった第四銀行 神子島支店長に感謝申し上げま
す。父も大層喜んでおりました。ありがとうござ
います。

梶　英和さん
　転勤により、例会出席も残り2回となりました。
皆様には大変お世話になりありがとうございました。

斎藤弘文さん
　天気が良いと心がうきうきします。
野水靖之さん
　今日は暖かいですね！！春らしくなりました。で
も引き続き花粉との戦いです！！

樺山　仁さん
　急な高温でビックリです。桜の花もじきに咲きま
すね。

　本日の阿部会員の卓話に期待しております。
吉井直樹さん
　春の暖かさが、続いていますが、本当の季節はも
うちょっと先ですね。

　本日阿部さんの卓話を楽しみにしています。宜し
くお願いします。

野崎喜一郎さん
　大変良い天気で心がウキウキしてきます。
加藤紋次郎さん
　春ですね！！久し振りですね！！
伊藤寛一さん
　暖かくて、いい日ですネ。
　阿部さん宜しくお願いします。
荻根澤隆雄さん
　プログラム委員会を代表しての卓話、ご苦労様で
す。阿部会員宜しくお願い致します。

小出子恵出さん
　フキノトウが出ました。春ですネ。

　けど、話は筋が通っていて、基本誰にも分け隔て
なく優しい人でした。が、恨んでいた人も沢山いま
した。今でもおまんちのばあちゃんにこんな事を言
われたと言われた事もあります。
　世の中も段々厳しくなって、18歳にならないと接
客が出来なくなってきて、うちではなくて他所の話
なのに、間違えられて祖母は警察に一晩泊めさせら
れた事がありました。字が読めないので話が通じな
かったそうでした。
　姉が来るとその妹も来る。ほとんどが親が連れて
来ました。いろんな人が来ましたが、皆明るくて気
が強い人ばかりでした。まあ、そうじゃなければ勤
まらないと思いますが。
　そして芸者を辞めたいという人には良い話がある
と言って、いろんな縁談をまとめていました。決
まってその話が広まると「なんで俺に教えてくれな
かったんだ」と必ず数人の馴染のお客さんに怒られ
ていました。
　県北の或る和菓子店の娘さんという人が夜遅くに
お母さんと来られて「芸者になりたいので住み込み

で勤めさせて欲しい」という事がありました。とて
も綺麗なお姉さんで「おー！これは売れるなあ」と
感激しました。次の日に警察から「病院から癲癇持
ちの患者さんがお母さんと脱走してそちらに伺った
と知らせがあったのですが？」と言う電話が掛かっ
て来ました。結局その日もうちに泊まって次の日の
朝、そこのうちのお父さんが車で迎えに来て帰って
行きましたが、毎年3、4回はいろんな方が来られま
したが、もうこの20年間位は一つもありません。
　よく芸者は育てられないのか？と訊かれますが、
私は花柳界の衰退はこの日本が豊かになったからだ
と思っています。
　もう貧しい農村はありません。土地が売れるよう
になったり、貸せられるようになりました。
　三条に沢山あった小座敷だけの料亭はうちだけに
なってしまいましたが、ウチも斜陽産業です。
　それでも折角料理を覚えて来たのでこれからも続
けていけたらと思っています。
　本日は拙い話ではございますが、最後まで聞いて
くださりましてありがとうございました。

の行事予定の行事予定4月


